
关于2016年下半年度本市市容环境社会公众满意度测评的公告
2016 年下半年度，上海市绿化和市容管理局委托第三方，对本

市中心城区和郊区城市化区域的市容环境开展了社会公众满意度

测评，测评主要内容为“道路、建（构）筑物、居住区、绿地、工地、集市

菜场、交通集散地、校园周边、医院周边、公厕、水域、车容车貌、服务

规范”等 13 大类和 48 项具体指标。测评得分共分优秀（85 分以上）、
良好（80－85 分）、尚可（75－80 分）、一般（70－75 分）、较差（70 分以

下）等 5 种市容环境状况，现将测评结果公告如下：

全市各区

全市 16个区中，市容环境状况处于良好的区为徐汇区、长宁区、黄
浦区、静安区、杨浦区、虹口区，尚可的区为宝山区、普陀区、嘉定区、浦东

新区、松江区、闵行区、青浦区、金山区、奉贤区、崇明区。

中心城区街道（镇）
优秀（17个，第 1-17名）： 静安寺街道、南京西路街道、康健新

村街道、南京东路街道、瑞金二路街道、程家桥街道、外滩街道、虹桥

街道、新华路街道、凉城新村街道、徐家汇街道、四平路街道、石门二

路街道、陆家嘴街道、周家桥街道、花木街道、枫林路街道

良好（60 个，第 18-77 名）：友谊路街道、长征镇、五里桥街道、
大宁路街道、打浦桥街道、田林街道、曹家渡街道、斜土路街道、欧阳

路街道、天平路街道、万里街道、天山路街道、江宁路街道、湖南路街

道、江苏路街道、塘桥街道、淮海中路街道、莘庄镇、曹杨新村街道、
潍坊新村街道、曲阳路街道、半淞园路街道、五角场街道、新江湾城

街道、凌云街道、临汾路街道、菊园新区、方松街道、华阳路街道、虹
梅街道、周家渡街道、吴淞街道、五角场镇、殷行街道、古美路街道、
广富林街道、张庙街道、漕河泾街道、控江路街道、长桥街道、北新泾

街道、龙华街道、嘉定镇街道、甘泉路街道、城桥镇、彭浦镇、新泾镇、
延吉新村街道、浦兴路街道、新虹街道、高境镇、江湾镇街道、夏阳街

道、新成路街道、仙霞新村街道、共和新路街道、广中路街道、沪东新

村街道、东明路街道、南桥镇

尚可（36个，第 78-113名）：庙行镇、桃浦镇、四川北路街道、上
钢新村街道、天目西路街道、华泾镇、石化街道、平凉路街道、真如镇

街道、长风新村街道、长白新村街道、嘉兴路街道、江川路街道、永丰

街道、彭浦新村街道、定海路街道、江浦路街道、提篮桥街道、大桥街

道、宜川路街道、岳阳街道、金杨新村街道、老西门街道、虹桥镇、长
寿路街道、小东门街道、豫园街道、中山街道、南码头路街道、七宝

镇、石泉路街道、宝山路街道、盈浦街道、北站街道、惠南镇、真新街

道

一般（6个，第 114-119名）：芷江西路街道、洋泾街道、梅陇镇、
吴泾镇、淞南镇、三林镇

郊区街道（镇、乡）
优秀（8 个，第 1-8 名）：横沙乡、月浦镇、罗泾镇、书院镇、泖港

镇、泥城镇、北蔡镇、南翔镇

良好（22 个，第 9-30 名）：万祥镇、罗店镇、枫泾镇、金桥镇、颛
桥镇、洞泾镇、赵巷镇、外冈镇、海湾镇、小昆山镇、金山卫镇、周浦

镇、金山工业区、陈家镇、徐行镇、朱家角镇、泗泾镇、航头镇、老港

镇、南汇新城镇、金泽镇、叶榭镇

尚可（35个，第 31-65名）：庄行镇、山阳镇、康桥镇、马陆镇、绿
华镇、建设镇、祝桥镇、亭林镇、佘山镇、新浜镇、漕泾镇、马桥镇、浦
锦街道、高桥镇、宣桥镇、浦江镇、徐泾镇、竖新镇、华亭镇、新河镇、
青村镇、四团镇、庙镇、江桥镇、高东镇、柘林镇、石湖荡镇、廊下镇、
高行镇、堡镇、张堰镇、向化镇、安亭镇、车墩镇、新村乡

一般（25个，第 66-90名）：张江镇、新桥镇、西渡街道、新海镇、
杨行镇、大团镇、奉城镇、曹路镇、华新镇、东平镇、合庆镇、金汇镇、
华漕镇、港沿镇、大场镇、重固镇、朱泾镇、白鹤镇、三星镇、练塘镇、
新场镇、唐镇、港西镇、川沙新镇、长兴镇

较差（6 个，第 91-96 名）：吕巷镇、中兴镇、九亭镇、香花桥街

道、顾村镇、九里亭街道
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洛桑静候习近平主席到访
中国国家主席习近平此次出访瑞士

的重要行程之一是在洛桑会见国际奥委

会主席巴赫并参观奥林匹克博物馆。 作

为新世纪首位到访瑞士的中国最高领导

人， 习主席的到来让洛桑这座城市格外

引人注目， 这里不仅风光秀美， 经济文

化繁荣， 也与中国有着别样的情缘。

历史古城今日明珠

位于美丽的莱芒湖畔的洛桑是瑞士

联邦沃州首府所在地 ， 属于瑞 士 法 语

区，它的面积约 43 平方公里，人口 14 万

多。 洛桑是一座古都， 城市历史源远流

长， 可以追溯到罗马人在如今的乌契附

近的凯尔特人聚落遗址上建造的军营。
后来一度成为胡格诺教派的中心。 1803
年洛桑正式加入瑞士联邦， 城市发展迎

来新的一页。 如今的洛桑是瑞士第二大

法语城市和全国第五大都市区， 联邦最

高法院就设在这里。这里商业繁荣，旅游

度假资源丰富，科技和教育实力不俗。
洛桑市分为湖畔的乌契地区和山丘

上的中心街道两个部分。 新老市区地势

差别很大 ， 1877 年在市内开通了瑞士

最早的地铁。 如今全长 4 公里的 M2 无

人驾驶地铁， 连接山城各个节点， 方便

快捷。 老城区的标志性建筑物大教堂，
是瑞士哥特式建筑风格的代表， 其中圣

母大教堂被誉为 “瑞士最美的教堂 ”，
门前可俯瞰城市全景。

洛桑酒店管理学院和洛桑理工大学

是闻名全球的高等学府， 使这座城市具

有开放创新的活力， 而为数众多的音乐

学校 、 美术学校以及具有特色 的 美 术

馆、 博物馆和历史遗迹， 让整个城市都

体现出一种高雅的文艺气息， 世界著名

的贝嘉芭蕾舞团就成立于此。 此外， 洛

桑被誉为 “奥林匹克之都”， 是国际奥

委会和奥林匹克博物馆所在地， 也是全

球收藏奥运会资料最齐全的地方。 洛桑

对体育运动很重视， 比如洛桑会举行洛

桑马拉松赛和国际田联钻石联赛， 都是

知名的田径比赛。

中国元素日益增多

洛桑的城市面积虽然不大， 但中国

面孔却不少。除了中国留学生和游客外，
当地的华人华侨也很多。 无论是在新老

城区，都能够看到中国人开的餐馆，有些

还是开在城市最繁华的地段。 这里的中

餐多坚持中国特色的口味， 依然顾客盈

门，受到当地人的欢迎和好评。
作为一座国际化城市， 洛桑对中国

文化的包容性很强， 对中国的关注日益

浓厚。在记者下榻的旅馆，打开电视看到

了 CCTV4 和刚刚成立的中国环球电视

网的节目，倍感亲切。洛桑的许多博物馆

和历史古迹都有汉语解说。 而为了迎合

中国消费者的需求， 享誉海外的瑞士手

表和军刀店里， 都推出了以中国鸡年为

主题的精美特色礼品款，颇受青睐。
位于莱芒湖畔依山而建的奥林匹克

博物馆是洛桑最知名的景点之一。 现代

化的场馆设施和丰富全面的资料让体育

爱好者流连忘返。 从博物馆大门拾阶而

上， 历届现代奥运会的举办地和时间都

依次刻在石梯上，2008 年北京奥运会也

在其列。一进博物馆大厅，展示厅里中国

举办 2022 年冬奥会的宣传图片赫然入

目。 奥运会见证了中国作为体育强国和

世界大国的崛起， 中国也通过多种方式

为国际奥林匹克事业作出了重要贡献。
不久前， 国际奥委会主席巴赫在洛桑会

见中国外交部长王毅时表示， 国际奥委

会希望进一步加强同中国的合作， 愿全

力支持和协助中国成功举办 2022 年冬

奥会。据博物馆的接待人员介绍，习主席

即将访问奥委会和博物馆的消 息 公 布

后， 这几天来参观博物馆的中国游客明

显增多。

中瑞关系令人期待

时隔 18 年， 中国国家主席再次访

问瑞士具有重大意义和丰富内涵。 洛桑

作为习主席此行驻足的重要一站， 也让

当地人充满期待。 《24 小时》 等当地纸

媒日前集中报道了习主席访瑞行程和相

关内容， 称其为 “历史性的访问”。 洛

桑市所属的沃州警察局新闻官索特雷尔

告诉记者， 瑞士联邦和地方各级警方高

度重视习主席此访， 将以最高规格和最

强警力确保访问安全顺利。
家住洛桑的瑞中协会法语区分会主

席白鹄先生在接受本报记者采访时称，

自己从事中瑞友好交流事业数十年， 亲

身感受到中瑞关系的健康快速发展。 近

年来中瑞各层次、 各方面的交流互动非

常频繁， 各领域务实合作日益紧密。 作

为瑞中协会负责人， 他每年都会多次赴

中国考察， 也会在瑞士多次接待中国代

表团。 白鹄称， 洛桑所在的沃州与中国

江苏省交往十分密切， 这次习主席访瑞

的成果之一就是正式签署沃州与江苏省

的友好省州关系协议， 这让他很欣慰。
为了让瑞士人了解中国 ， 白鹄于 1998
年自费创办了瑞士第一个全面介绍中国

的网站 “中国视角”。 白鹄表示， 如今

越来越多的瑞士人对中国感兴趣， 他们

不仅寻求经济合作的机会 ， 也 关 注 汉

字、 中医、 武术等传统中国文化， 汉语

学习正成为瑞士年轻人的热潮。 谈及习

主席此访， 白鹄先生充满期待： “中国

是当前混乱世界格局中的稳定器， 我希

望聆听习主席对发展瑞中关系的中肯建

议， 对中瑞关系前景充满信心。”
在紧邻洛桑火车站的家族餐厅里，

旅居瑞士十余年的福建同乡会会长陈峰

告诉记者， 近年来， 随着中国国力的不

断增强和影响力的上升， 在瑞士的华人

明显感到更加自信， 且受到尊重。 许多

华人华侨这次将自发组织队伍， 热烈欢

迎习主席的到来。 “祖国的强大是我们

海外华人的坚实依托，” 陈峰说， “相信

习主席此次访问将为中瑞友好关系注入

新的动力和活力。”
（本报洛桑 1 月 16 日专电）

土耳其向总统制又迈进一步

议会通过宪法修正案首轮投票

新华社安卡拉 １ 月 １６ 日电 （记者

施春 邹乐） 据土耳其阿纳多卢通讯社

报道， １５ 日晚间 ， 土耳其议会投票通

过了宪法修正案的最后两条， 标志着第

一轮宪法修正案审议结束。
据报道， 此次宪法修正案草案由执

政党正义与发展党 （正发党） 及反对党

民族行动党共同提交。 草案共有 １８ 条，
其中最重要的内容是将土耳其从议会制

改为总统制， 从宪法上赋予总统实权。
一旦实施， 土耳其将设两名副总统， 总

统可直接任免副总统和政府部长， 总理

职位将被废除。 总统和议员的任期将均

为 ５ 年， 可连任 ５ 年。
草案还规定， 总统将由选民直接选

出， 直接对选民负责， 而不是之前的对

议会负责。 此外， 草案还对议会职能作

出重新界定， 议会审查内阁和政府部长

工作的职能将被废除。

一旦宪法修正案获得正式通过， 土

耳其将从 ２０１９ 年总统选举和议会选举

后开始正式实施总统制 。 该国自 １９２３
年建立的议会制将宣告结束。

按照程序， 宪法修正案须在土议会

经过两轮审议和投票。 第一轮审议和投

票期间， 议会对修正案内容进行逐条审

议和投票， 每条内容均获得通过则可进

入第二轮， 之后议会将对修正案进行整

体审议和投票表决。
报道说， 议会将于 １８ 日开始对草

案进行第二轮审议和投票， 正发党计划

在 ２１ 日前完成第二轮审议工作。
土耳其议会共有 ５５０ 席位， 修正案

草案须在每轮投票得到超过三分之二即

３６７ 票支持票， 才可获得直接通过； 不

足 ３６７ 票但超过 ３３０ 票， 则可以通过全

民公投方式决定是否采纳此修正案； 不

足 ３３０ 票则被否决。

■本报特派记者 牛震

一架货运班机在比什凯克坠毁
坠入机场附近的村庄，造成至少 38 人死亡

16 日晨 ， 一架货运班机在吉尔

吉斯斯坦首都 比 什 凯 克 市 郊 发 生 事

故， 坠入机场附近的一座村庄， 事故

已造成至少 38 人死亡 ， 14 人受伤 ，
另有大量民房不同程度受损。

16 日 7 时 20 分， 一架土耳其航

空 的 波 音 747-400 型 货 运 航 班 在 飞

至比什凯克玛纳斯国际机场附近时发

生坠毁。 据机场方面的消息称， 坠毁

的 TK6491 次航班原定由中国香港飞

往土耳其伊斯 坦 布 尔 ， 途 经 比 什 凯

克。 航班本应在 7 时 35 分在玛纳斯

机场降落并进行燃料补充， 但在降落

前发生事故。 机场方面称， 失事航班

曾两次尝试降落， 但在第二次尝试着

陆时偏离了跑道， 当时飞机对机场跑

道等设施造成一定损伤。 飞机事故发

生时， 比什凯克上空有雾， 但能见度

尚可满足正常飞行， 机场并未关闭。
尽 管 官 方 初 步 判 定 ， “飞 行 失

误” 是此次事故的主要原因， 但尚不

清楚失误是否与天气因素相关。 在现

场参与指挥的吉民航署副署长朱努沙

里耶夫表示 ， 由 于 救 援 工 作 仍 在 进

行， 所以目前还无法对此次空难的具

体原因展开进一步调查。 为进行救援

工作， 玛纳斯机场方面宣布， “因技

术原因 ” 机场 被 关 闭 至 当 日 16 时 ，
造成大批航班延误或取消。

政府在第一时间派出大批救援力

量前往事故现场。 据悉， 有超过 500
名专业救援人员、 90 名军人和约 60
名医务工作者进行救援。 由于事发地

点刚好位于一座村庄， 造成了大量人

员伤亡。 截至发稿时， 据吉卫生部统

计， 事故共造成 38 人死亡， 其中包

括 12 名儿童和 4 名机组人员， 另有

14 人受伤 。 伤员已被送至比什凯克

接受治疗。 事故还造成 30 余处民房

受损。 尽管事故现场已被封锁， 但从远

处就可看见散落的大量飞机残骸， 巨大

的飞机尾翼直插在一处民居上方。
事故发生后， 总统阿塔姆巴耶夫对

遇难者表示哀悼， 并要求对伤者给予临

时援助。 他同时宣布 17 日为全国哀悼

日。 总理热恩别科夫到达事故现场督促

救援工作。 目前， 由紧急情况部、 交通

部、 国家安全委员会、 民航署等政府部

门负责人牵头， 已成立政府工作组， 负

责此次事故的原因调查工作。 国际航空

委员会也将派出专家参与相关调查。 波

音公司已经表示， 应吉当局请求将派出

技术工作组， 协助吉国进行事故调查。
政府和部分社会组织均开通了热线， 并

设立募捐点， 接受社会捐赠援助。
据统计， 吉尔吉斯斯坦独立 25 年

来 ， 此次事故 的 遇 难 人 数 仅 次 于2008

年 8 月的空难 。 2008 年 8 月 24 日 ，
比什凯克飞伊朗德黑兰的航班坠毁造

成 64 人死亡。
吉 全 国 持 续 多 日 有 雾 ， 受 此 影

响， 刚结束对中国访问和短期休假回

国的阿塔姆巴耶夫总统， 也不得不在

伊塞克湖的机场备降。 据吉气象部门

消息， 浓雾天气至少将持续到 19 日

前。 （本报比什凯克 1 月 16 日专电）

■本报驻比什凯克记者 高寒

韩检方申请逮捕三星电子副会长
新华社首尔 １ 月 １６ 日电 （记者杜

白羽 姚琪琳 ） 负责调查 “亲信 干 政 ”
事件的韩国特别检察组发言人 李 圭 喆

１６ 日在例行记者会上表示 ， 特检组当

天向法院申请对三星电子副会长李在镕

的逮捕令。
李圭喆说 ， 特 检 组 判 断 李 在 镕 向

“亲信干政” 事件核心人物崔顺实行贿

４３０ 亿韩元 （约合 ２．５ 亿元人民币）， 并

涉嫌挪用公款和作伪证。 鉴于案情重大

复杂， 特检组综合考虑了多重因素。 虽

然有意见认为逮捕李在镕会造成三星经

营空白和对经济造成冲击， 但特检组认

为树立正义更重要， 决定依照法律和原

则处理此事。
特检组认为， 三星在李在镕指示下

向崔顺实提供资金支持， 以此换取政府

对三星物产和第一毛织两家公司合并的

支持。 此外， 李在镕去年 １２ 月以证人

身份在国会举行的 “亲信干政” 事件听

证会上称， 三星从未以捐赠或资助为代

价享受特惠， 涉嫌作伪证。
李圭喆还说， 特检组证实朴槿惠总

统和崔顺实存在 “利益共有关系”， 相

关客观物证可证明两者的 “共谋关系”。
特检组迟早会对涉嫌受贿和第三方受贿

的朴槿惠进行立案调查。
三星方面当天回应说， 不能理解特

检组的决定， 强调三星向崔顺实方面的

捐赠并没有期待回报， 相信法院会有正

确的判断。
特检组 １２ 日上午传唤李在镕， 持

续 ２２ 个小时对其全面调查。 李在镕在

调查中承认， 三星迫于朴槿惠的压力，
不得不向崔顺实方面提供资金支持， 但

三星并未从中获利。

毛泽东悼念柯棣华挽联修复完成

柯棣华是支持并献身于中国人民反

对日本帝国主义侵略战争中的著名印度

医生与国际主义战士， 为悼念柯棣华大

夫， 毛泽东同志曾为其亲笔题写挽联，
这幅联系着中印两国革命情谊的挽联一

直由柯棣华家乡的索拉普尔市纪念馆保

存 。 随着时光流逝 ， 挽联出现 严 重 破

损 ， 这引起了中印两国政府的高 度 重

视。 近期， 在中国驻印度大使馆与驻孟

买总领馆、 印度马哈拉施特拉邦以及索

拉普尔市政府的支持下， 以及北京文物

基金会的资助下， 两名分别来自甘肃省

博物馆与上海市博物馆的文物修复专家

前往柯棣华家乡索拉普尔对这幅挽词进

行为期十天的 “抢救性” 修复， 并在孟

买大学的 “季羡林中国研究中心” 举行

挽联真迹修复完工暨交接仪式， 驻印大

使罗照辉参加仪式并致辞。
上海市博物馆的诸品芳女士告诉记

者，“我们（去年）12 月 27 日拿到真迹，1
月 15 日就要返程回国， 时间非常紧迫，
但更大挑战的是没有合适的场地修复严

重破损的真迹。 ”经仔细研究，中国专家

最终决定在酒店房间中进行修复。“为尽

可能营造相对恒温恒湿的环境， 在确保

进度的同时保证真迹能够有较好的修复

条件， 且免于其他不确定因素的再次损

伤， 我们每天在房间内连续十小时不间

断地工作，足不出户，饿了就吃些泡面。”
经过十天抢 救 ， 这 件 真 迹 实 现 了

“修旧如旧”。 在交接仪式上， 当罗照辉

大使与索拉普尔市市长共同向大家展示

修复后的真迹时， 数百名来宾的热烈掌

声 经 久 不 绝 。 驻 印 大 使 罗 照 辉 表 示 ，
“今年是柯棣华大夫逝世 75 周年。 他是

中国人民的朋友， 也是中印两国共同的

英雄。 今天的活动表明， 两国人民永远

不会忘记这位伟大的英雄。”
记者了解到， 我国政府高度重视柯

棣华大夫的英 雄 事 迹 。 2014 年 9 月 1
日， 柯棣华大夫被我国民政部列入第一

批 300 名著名抗 日 英 烈 和 英 雄 群 体 名

录 ， 驻印使馆也不忘柯棣华大夫 的 家

属， 多次专程前往索拉普尔看望。 柯棣

华大夫的英雄事迹一直是中印两国民间

交往的一盏明灯， 指引着两国民间友谊

的不断向前。
当前， 中印关系一直受到一些问题

的困扰， 罗大使在交接仪式的讲话中表

示 ，“即使是一家人也难免遇到各种问

题。 中印同为大国，也是重要的邻国。 双

方存在某些分歧很正常， 关键是如何妥

善处理分歧， 把握双边关系友好合作的

大方向。 我对双边关系的发展和未来合

作充满信心。”孟买观察家基金会主席库

卡尼也在发言中表示，“邻居就是邻居，
我们不仅要越走越近， 而且要变得密不

可分。 ” （本报新德里 1 月 16 日专电）

■本报驻新德里记者 章华龙


